



Protokoll

Thema:	2. Sitzung Schuljahr 2023-2024		
Ort:	Schulhaus Weiden, Lehrerzimmer		
Datum / Zeit	Mittwoch, 10.01.2024 / 19:30 – 20.40 Uhr		
Teilnehmer:	Klasse	Delegierter	Stellvertretung
<i>(Unterstrichene Personen waren anwesend)</i>	KG: Bea Hänggi/Sibylle Egli	<u>Markus Rauh</u>	
	KG: Manuela Aschwanden / D. Garrapa	<u>Iris Gabathuler</u>	<u>Alexandra Guhl</u>
	KG: Ursula Elsener	<u>Mara Pfyl</u>	Andrea und Milos Boderovic
	KG: Anita Kessler	<u>Mirjam Ruetimann</u>	Andrina Azzato
	1. Kl. Jasmine Mariani / A. Kuster	Meik Nehring	Daniela Egli
	2. Kl. Luana Jud	<u>Mathis Blöchliger</u>	Beni Bucher
	3. Kl. Nadia Fiechter/Marianne Ramseyer	<u>Franziska Hink</u>	<u>Katharina Meyer</u>
	4. Kl. Katja Leonhardt	<u>Rebecca Lang</u>	Melanie Watts
	5. Kl. Pascale Brunner	<u>Corina Steiner</u>	Stephanie Schuler
	6. Kl. Erhard Rieben	<u>Ursina Demont</u>	Sonja Frei
	Vertretung Schulhaus Weiden: <u>Judith Stocker</u> , <u>Marianne Ramseier</u> , <u>Judith Kuhn</u>		
Entschuldigt:	Andrina Azzato, Meik Nehring, Daniela Egli, Melanie Watts, Stephanie Schuler, Sonja Frei		
Verteiler:	Delegierte, Stellvertreter, Veröffentlichung unter www.elternrat-weiden.ch		
Protokoll durch:	Corina Steiner		
Sitzungsleitung:	Franziska Hink		
Nächster Termin:	Mi, 20.03.2024 / 19.30 Uhr		

Thema / Aufgaben			
0	Traktanden		
1.	Begrüssung	Ablauf	5'
2.	Information der Schulleitung	Wichtiges aus dem Schulalltag Aktuelle Situation	20'
3.	Bisheriges	Laternenumzug, Apéro	5'
4.	Kinderanlass	Ja oder Nein, Datum, Vorschläge, Besprechung des weiteren Vorgehens	15'
5.	Multikultureller Abend	Datum	10'
6.	Elternvortrag	Feedback Vortrag «was Kinder stark macht»	10'
		Weiteres Vorgehen Vortrag / Kurs Help2Help	
7.	Varia	Offen	5'

Thema / Aufgaben	
1	Begrüssung
	Frankzika begrüsst die Teilnehmenden und wünscht allen ein gutes neues Jahr.
2	Informationen der Schulleitung
	<p>Judith Stocker erzählt aus dem Schulalltag:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Das neue Jahr hat erfreulicherweise ohne kranke Lehrpersonen begonnen. Auch sind weniger Kinder krank als vor den Ferien. - Per neuem Semester (Februar) werden im Kindergarten Schulhaus und in der 5. Klasse neue Lehrpersonen starten. - Im Herbst fand die Weidenversammlung statt. Der neue Weidenrat denkt ökologisch: Themenvorschläge sind z.B. Lichter löschen und Abfall sammeln. - Es gibt ein neues Weidenlied, welches von Judith Kuhn und Andrea Kuster geschrieben wurde. - Im Dezember gab es wieder diverse kleine Anlässe. Kinder, welche Instrumente spielen, durften an den morgendlichen Konzerten stolz ihr Können zeigen. Die grösseren Kinder durften einen Film schauen. Die Unterstufe machte einen Spaziergang zu den selbst gestalteten Adventsfenstern im Neuhof. - Seit diesem Schuljahr sind die Klassenassistenten fester Bestandteil der Schule. Bisher wurden die Assistentinnen nur in den ersten Schulwochen im Kindergarten, sowie bei Ausnahmesituationen eingesetzt. Es hat sich gezeigt, dass der Unterricht von so grossen Klassen, vor allem in den unteren Stufen, sehr anspruchsvoll ist. Die Schule und die Lehrpersonen sind auf die Assistentinnen angewiesen, welche auch beim Mittagstisch arbeiten, und ist sehr froh um diese Möglichkeit der Unterstützung. - Nächste Woche findet das Skilager für die 4./5. Klasse in Obersaxen statt. Die 6. Klasse fährt Mitte Februar ins Skilager. - Die Stadt hat entschieden, dass in Zukunft nur noch die 5./6. Klassen ins Lager fahren. Da nicht mehr alle Kinder Ski- oder Snowboard fahren, wird es ab nächstem Jahr Wintersportlager geben, welche polisportiv sind und so allen Kindern die Möglichkeit geben sich draussen sportlich zu betätigen. - Die Schülerzahlen in der Stadt nehmen stetig zu. Dies hat zur Folge, dass die Schulhäuser voll sind. Um Platz zu schaffen, wird das Primarschulhaus Weiden ausgebaut und zukünftig die Klassen doppelt geführt. Es soll ein Neubau (Elementbau) zwischen dem Bestehenden Schulhaus und der Unterführung Eichwies entstehen. Plan ist Schulstart im Jahr 2026.
3	Bisheriges
	Der Laternenumzug war wieder lässig. Die Helfer haben den Kindern Punsch und Brezel abgegeben. Auch die Lehrpersonen fanden die Brezel eine gute Idee. Danke an die Helfer!!!
4	Kinderanlass
	<p>Es wird in den Raum gestellt, dass wir ja im November den Kinderflohmarkt durchgeführt haben. Braucht es wirklich einen Anlass? Zudem ist der Frühling ja meist auch recht voll mit diversen Anlässen (Grümpis, Multikulti...)</p> <p>Ideen würden sich sicher finden lassen (Spaziergänge (Naturschutzverein), Bauern- oder Blauring-Olympiade), jedoch findet sich gerade niemand, der die Organisation übernehmen möchte.</p> <p>Wiederholt wird angemerkt, dass dieser Anlass wohl eher für die unteren Klassen (Kindergarten bis Unterstufe) geeignet ist und die Kinder der Mittelstufe eher schwer abzuholen sind.</p> <p>Nach kurzer Diskussion wird beschlossen im Frühling 2024 keinen speziellen Anlass für die Kinder durchzuführen.</p> <p>Judith Stocker informiert noch, dass im Mai (vor Auffahrt) eine Sonderwoche zum Jahresmotto «Achtsam» stattfindet. Das OK stellt bald das Programm intern vor. Eventuell sind sie auch froh und die Mithilfe von Elternrat/Eltern. Wir sind gespannt.</p>
5	Multikultureller Abend
	<p>Multikulturelles Buffet: 29.05.2024 (VD 05.06.)</p> <p>Kontakt Elternrat: Corina Steiner / Kontakt Schule: Marianne Ramseier</p> <p>Der Termin wurde bereits festgelegt. Judith reserviert die Tische beim Bauamt.</p> <p>Katharina Meyer meldet sich bereits als Helferin an.</p> <p>Weiteres wird in der März-Sitzung besprochen.</p>

Thema / Aufgaben	
6	<p>Elternvortrag</p> <p>Der vergangene Elternvortrag (organisiert durch die EMW Schachen) vom 21.11.2023 mit dem Thema «was Kinder stark macht» war mit ca. 80 Personen sehr gut besucht.</p> <p>Nächster Elternanlass (ev. in Zusammenarbeit mit EMW Schachen): November 2024 Kontakt Elternrat: Franziska Hink / Mirjam Ruetimann</p> <p>Die Idee eines Erste-Hilfe-Kurses findet die EMW Schachen auch gut. Der Betrag wurde im Budget an die Stadt von beiden Schulen eingereicht. Der Preis für den Kurs (2 Abende à 30 Personen, ca. 2200.-) findet die EMW Schachen doch etwas hoch. Eine finanzielle Beteiligung der Eltern wird vorgeschlagen (CHF 15.- bis 20.-). Für uns ist das auch in Ordnung, da es ein etwas speziellerer Anlass als sonst ist. Es soll überlegt werden, dass der Betrag gleich bei der Anmeldung fällig wird. Es ist leider so, dass sich immer wieder Personen für Anlässe anmelden und dann nicht erscheinen. Dies wäre bei diesem Anlass sehr schade, da die Platzzahl sehr beschränkt ist. Die Zahlung macht eine Anmeldung verbindlicher.</p> <p>Die EMW Schachen ist etwas unsicher, da nur wenige Personen teilnehmen können. Dies könnte Eltern verärgern, da die Nachfrage eventuell höher ist als die verfügbaren Plätze. Franziska bespricht die Situation und das mögliche Vorgehen nochmals mit der EMW Schachen. Die EMW sollte sich bald definitiv entscheiden, ob sie mitmachen möchten. Der Termin sollte bald definiert werden können, da die Räumlichkeiten frühzeitig reserviert werden müssten.</p>
7	<p>Varia</p> <p>Erzählacht: Markus erzählt, dass sein Kind (Kindergarten) in einer Gruppe bei der 6. Klasse eingeteilt war und leider der Geschichte nicht folgen konnte. Marianne erklärt, dass die Kinder Wünsche anbringen konnten, bei wem sie zuhören möchten und bei der Gruppenbildung auf eine altersgerechte Einteilung geachtet wurde. Auch meinte Markus, dass bis 19 Uhr für die Kindergärtner doch etwas spät ist.</p> <p>Die Schulvertreterinnen nehmen den Input gerne entgegen.</p>